

FB 40

Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 22.5.2012 „Gemeinsame Mittagsverpflegung an allen Schulen im Kreisgebiet“

Beschreibung der Situation in den Schulen in Trägerschaft des Kreises Unna in der Sitzung des Schulausschusses am 5.6.2012:

Friedrich-von-Bodelschwing-Schule und Karl-Brauckmann-Schule

Beide Schulen werden als Förderschulen des Kreises Unna mit dem Förderschwerpunkt Geistige Entwicklung geführt. Sie sind Ganztagschulen mit einer gemeinsamen Mittagsverpflegung (Anspruchsberechtigung liegt damit vor). Fast alle Schülerinnen und Schüler nehmen am gemeinsamen Mittagessen teil.

Sonnenschule

Förderschule mit dem Förderschwerpunkt Sprache im Primarbereich. Schule nimmt am Landesprogramm Schule von 8 bis 1 teil. Alle Schülerinnen und Schüler werden aus dem kreisweiten Schuleinzugsgebiet mit einem eingerichteten Schülerspezialverkehr befördert.

Eine OGS wurde bisher mangels ausreichender Nachfrage nicht eingerichtet. In Einzelfällen wird versucht, den Kindern eine Teilnahme an einer örtlichen OGS im Wohnumfeld zu vermitteln. Die Kinder werden dann aus der Sonnenschule dorthin befördert und nehmen dort an der OGS (ggfs. auch mit Mittagsverpflegung) teil.

Regenbogenschule

Primarbereich an 2 Standorten (Lünen und Unna). Beförderung über Schülerspezialverkehr. Teilnahme an der Schule von 8 bis 1.

In der Sekundarstufe I nimmt die Regenbogenschule am Landesprogramm 13 + teil. Für die Gruppe von ca. 12 Schülern/innen wird ein kleiner Imbiss in der Schule gemeinsam hergestellt (Betreuung durch die Schulsozialarbeit) und über geringe Elternbeiträge und Spenden finanziert.

Förderschulen insgesamt

In der Förderschullandschaft stehen möglicherweise in den nächsten Jahren einige Veränderungen in der Schulorganisation an. Danach wird dann auch über einen Ganztags o.ä. nachzudenken sein. Dann wäre eine gemeinsame Mittagsverpflegung auf jeden Fall einzurichten.

Berufskollegs

Generell keine gemeinsame Mittagsverpflegung, aber an allen 5 Berufskollegs besteht ein Kiosk mit Getränken und auch kleinen Speisen (eher Imbiss).

Märkisches Berufskolleg

Teilnahme am Projekt „Gesunde Schule in der Ganztagsberufsschule – GigS). Auszubildende haben nur noch einen Berufsschultag mit 10 Unterrichtsstunden und nehmen eine gemeinschaftliche Mittagsverpflegung ein (gesundes Essen in der Schule). Eine Förderung aus BuT ist hier aber nicht möglich, da eine Ausbildungsvergütung gezahlt wird (ca. 100 Schülerinnen und Schüler).